

SON VALIDAS LAS LEYES KOSHER PARA EL CRISTIANO?

Pregunta: 1 de Timoteo 4: 1-5 dice que todo lo que Dios creo es bueno y nada es de desecharse si se toma con acción de gracias, porque por la palabra de Dios y por la oración es santificado. Lo que me esta diciendo acá es que puedo comer de todo así en Levítico 11 me prohíban unos alimentos?

RESPUESTA:

Me parece que un estudio acerca de las leyes kosher, las leyes que regulan los alimentos que deben o no comer los hijos de YHVH, debe comenzar por la definición de quien es el pueblo de Dios.

YHVH prometió a Abraham, Isaac y Jacob, que su descendencia seria su pueblo y que a través de ellos serian bendecidos todos los pueblos de la tierra. (Génesis 2:3). YHVH escogió a **Israel** como su pueblo especial y santo: “: Deut. 7:6 : *‘Porque tú eres pueblo santo para YHVH tu Dios; Adonai tu Dios te ha escogido para serle un pueblo especial, más que todos los pueblos que están sobre la tierra.’*”

El plan de YHVH fue perfecto: Dividió las doce tribus de Israel en dos grupos: La casa de Israel y la casa de Judá. La casa de Judá permaneció en la obediencia a la Torah o enseñanzas de YHVH, siendo reconocido como el pueblo de Israel, mientras que la casa de Israel se mezcló con los gentiles hasta ser literalmente “tragada” entre los pueblos paganos. Perdieron su identidad Israelita y vinieron a la adoración de falsos dioses.

Pero El Padre Eterno en su misericordia recordó siempre la promesa hecha a la casa de Israel a pesar de su pecado, en Ezequiel y Jeremías: “: Ezequiel 36: 22-28 : *“Por tanto, di a la casa de Israel: Así ha dicho YAHWEH el Señor: di a la casa de Israel: Así ha dicho Adonai el Señor: No lo hago por vosotros, OH casa de Israel, sino por causa de mi santo nombre, el cual profanasteis vosotros entre las naciones adonde habéis llegado. Y santificaré mi grande nombre, profanado entre las naciones, el cual profanasteis vosotros en medio de ellas; y sabrán las naciones que yo soy Adonai, dice Adonai el Señor, cuando sea santificado en vosotros delante de sus ojos. Y yo os tomaré de las naciones, y os recogeré de todas las tierras, y os traeré a vuestro país. Esparciré sobre vosotros agua limpia, y seréis limpiados de todas vuestras inmundicias; y de todos vuestros ídolos os limpiaré. Os daré corazón nuevo, y pondré espíritu nuevo dentro de vosotros; y quitaré de vuestra carne el corazón de piedra, y os daré un corazón de carne. Y pondré dentro de vosotros mi Espíritu, y haré que andéis en mis estatutos, y guardéis mis preceptos, y los pongáis por obra. Habitaréis en la tierra que di a vuestros padres, y vosotros me seréis por pueblo, y yo seré a vosotros por Dios.”* Y en Jeremías 31:31 : *“He aquí que vienen días, dice Adonai, **en los cuales haré nuevo pacto con la casa de Israel y con la casa de Judá.**”*

Y fue Yeshua el enviado por el Padre, para recoger de entre las naciones a la casa de Israel, y restaurar el reino de YHVH. Yeshua mismo confirmó este plan cuando afirmó en Mateo 15: 24 *“El respondiendo, dijo: **No soy enviado sino a las ovejas**”*

perdidas de la casa de Israel.” y Mateo 10: 5-6 “A estos doce envió Jesús, y les dio instrucciones, diciendo: Por camino de gentiles no vayáis, y en ciudad de samaritanos no entréis, sino id antes a las ovejas perdidas de la casa de Israel. Recordemos que la bendición de Abraham alcanzaría todas las naciones, por lo tanto, después de ascender Yeshua al cielo, -(NUNCA ANTES ya que en su tiempo de ministerio en la Tierra, solo predicó al pueblo Judío)- YHVH dio una visión a Pedro que permitiría que ellos, los discípulos, fueran a llevar el Evangelio a los gentiles que hasta entonces éramos consideramos como un pueblo inmundo y pagano. Cornelio fue el primer gentil en recibir lo que Pablo llamo en Efesios 2 la ciudadanía de Israel, a través del sacrificio de Yeshua, a pesar de que en la Escritura encontramos casos de gentiles añadidos desde la misma salida de Egipto al pueblo de Israel, llamados Prosélitos.

Por lo tanto, tal como lo aclara Pablo en su carta a Efesios, (Efesios 2 : 11-22) los gentiles que hemos recibido a Yeshua entramos a formar parte del pueblo de Israel, y somos hechos coherederos con los santos, de las promesas y las bendiciones como pueblo escogido de YHVH. Pero de acuerdo a la Escritura, heredamos las promesas, pero aceptamos las mismas reglas que rigen a Israel como nación. El verso 20 dice claramente que “ Así que ya no sois extranjeros ni advenedizos, sino conciudadanos de los santos, y miembros de la familia de Dios, **edificados sobre el fundamento de los apóstoles y profetas, siendo la principal piedra del ángulo Jesucristo** mismo, en quien todo el edificio, bien coordinado, va creciendo para ser un templo santo en el Señor; en quien vosotros también sois juntamente edificados para morada de Dios en el Espíritu”. De acuerdo a estas palabras de Pablo somos ahora ciudadanos de Israel, y estamos edificados sobre el mismo fundamento de los apóstoles y profetas. Cual es ese fundamento? La Torah. Los mismos apóstoles declararon ser seguidores de la Torah. En Romanos 3: 31 Pablo afirmó: “: “¿Luego por la fe invalidamos la ley? En ninguna manera, sino que confirmamos la ley. (La Torah). Pablo siguió observando la Torah cuando predicaba a los gentiles: Hechos 18: 21 nos habla de Pablo regresando a Jerusalén para cumplir con las Fiestas de YHVH, (parte de la Torah). Romanos 7: 12 “De manera que la ley (La Torah) a la verdad es santa, y el mandamiento santo, justo y bueno.”

Leamos con mucha atención el siguiente versículo: Hechos 6: 13- 14 : “Y pusieron **testigos falsos** que decían: Este hombre no cesa de hablar palabras blasfemas contra este lugar santo y contra la ley; **pues le hemos oído decir que ese Jesús de Nazaret destruirá este lugar, y cambiará las costumbres que nos dio Moisés.** Hemos pasado por alto versículos como este, pero es necesario pensar a fondo cada palabra: En Hechos 6 encontramos a Esteban siendo acusado por **falsos testigos**. Estos hombres decían que Esteban enseñaba que Jesús estaba cambiando las costumbres de Moisés, en otras palabras la ley dada por YHVH a Moisés. Si eran testigos falsos, lógicamente no estaban diciendo la verdad. Conclusión? Esteban jamás enseñó que Yeshua estaba cambiando los mandamientos del Padre. Y por lo tanto cualquiera que hoy enseñe que Jesús cambio las leyes de Moisés es falso testigo.

Y si los apóstoles siguieron observando la Torah miremos ahora lo que el mismo Yeshua afirmo en cuanto a la Torah: “Mateo 5: 17-20 : “No penséis que he venido para abrogar la ley o los profetas; no he venido para abrogar,(eliminar) sino para cumplir. Porque de cierto os digo que hasta que pasen el cielo y la tierra, ni una jota

ni una tilde pasará de la ley, hasta que todo se haya cumplido. De manera que cualquiera que quebrante uno de estos mandamientos muy pequeños, y así enseñe a los hombres, muy pequeño será llamado en el reino de los cielos; mas cualquiera que los haga y los enseñe, éste será llamado grande en el reino de los cielos. Porque os digo que si vuestra justicia no fuere mayor que la de los escribas y fariseos, no entraréis en el reino de los cielos.”

La creencia de que las leyes dadas por YHVH a Israel a través de Moisés ya no son para este tiempo ni para la Iglesia Cristiana en particular, proviene de erradas interpretaciones de la Escritura, especialmente de cartas escritas por Pablo, porque hemos olvidado la advertencia de Pedro quien hablando acerca de las cartas de Pablo dijo: “: 2 Pedro 3:15-16 : *“Y tened entendido que la paciencia de nuestro Señor es para salvación; como también nuestro amado hermano **Pablo**, según la sabiduría que le ha sido dada, os ha escrito, casi en todas sus epístolas, hablando en ellas de estas cosas; entre las cuales hay algunas difíciles de entender, las cuales los indoctos e inconstantes tuercen, como también las otras Escrituras, para su propia perdición”*”.

Cual es la verdad? La misma Escritura tiene la respuesta: Salmo 119:160 *“La suma de tu palabra es verdad, Y eterno es todo juicio de tu justicia.* Si un texto que estamos estudiando contradice otros, debe ser revisado atentamente, ya que debe haber continuidad en el pensamiento teológico. No podemos afirmar que haya partes de la Escritura mas válidas que otras, ya que 2 Timoteo 3:16 dice: *“Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia, a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado para toda buena obra”*, pero tenemos que estar atentos al hecho de que si **Yeshua (Jesús)** que es Dios mismo hecho carne, y cabeza de todo el cuerpo afirma que la **Torah no pasará** mientras haya cielo y tierra, y aquí esta todavía, y que ni una jota ni una tilde pasaría, y que quien enseñara a quebrantar los mandamientos de la Torah, hasta el mas pequeño, o quien no lo cumpla, **muy pequeño será llamado en el reino de los cielos**, si estamos interpretando o entendiendo que alguna carta de la Escritura nos dice que ahora si podemos quebrantar la Torah, pues entonces es momento de hacer un alto y analizar de nuevo los textos, tal como lo haré a continuación.

Otra enseñanza de Pablo que es muy importante para entender nuestro rol como cristianos dentro del plan de YHVH, se encuentra en Romanos 11. Romanos 11: 11-25 nos dice que hay un olivo, el olivo de Israel, Olivo profetizado en Jeremías 11:16. Pablo nos enseña que algunas de las ramas naturales fueron desgajadas del olivo, y que nosotros, que éramos ramas silvestres, fuimos injertados en el olivo por fe, y que ahora somos alimentados con la misma savia, y soportados por la misma raíz. Si entendemos claro este concepto, vemos que nosotros a través del sacrificio de Yeshua, por fe, somos injertados en el olivo de Israel. Si las ramas naturales son los hijos de Jacob y sus descendientes físicos, y nosotros las ramas injertadas recibiendo ahora la misma savia, como es que pretendemos tener ordenanzas y mandamientos diferentes?

Si el pueblo judío y nosotros estamos participando de la misma raíz y la misma savia, como es que los mandamientos que son bendición para los unos, son maldición para los otros? Como es que este olivo llamado Israel, tiene una parte del árbol viviendo bajo los preceptos de YHVH, (confirmados por Yeshua, porque jamás los invalidó sino que por el contrario nos advirtió que El solo hablaba lo que el Padre le ordenaba

y que sus mandamientos son los del Padre), y viviendo por lo tanto como un pueblo santo (que quiere decir apartado o diferente al resto de naciones de la tierra), tal como fue el propósito inicial de acuerdo a Deuteronomio 7: 6 , y la otra parte del mismo árbol vive como el resto del mundo lo hace, enseñando que Yeshua vino para darnos la libertad de vivir y comer en este caso, como lo hacen las naciones paganas? De acuerdo a Efesios 2: 11-12 antes de Yeshua éramos paganos, sin Dios, sin promesas. *“Por tanto, acordaos de que en otro tiempo vosotros, los gentiles en cuanto a la carne, erais llamados incircuncisión por la llamada circuncisión hecha con mano en la carne. En aquel tiempo estabais sin Cristo, alejados de la ciudadanía de Israel y ajenos a los pactos de la promesa, sin esperanza y sin Dios en el mundo. Pero ahora en Cristo Jesús, vosotros que en otro tiempo estabais lejos, habéis sido hechos cercanos por la sangre de Cristo.”* Pensemos seriamente en esto: Antes de Yeshua éramos paganos. Comíamos lo que comen los paganos. No teníamos ninguna restricción ni ningún mandamiento que seguir porque no éramos parte del pueblo santo de Dios. Como es entonces que Yeshua “nos hizo libres de la ley” si no teníamos ley? De cual ley fuimos hechos libres? Si antes comíamos lo que nos antojaba, cual libertad nos dio Yeshua?

La reunión de la casa completa de Israel, la **casa de Israel**, (descendientes de las diez tribus que se mezclaron con las naciones gentiles mas los gentiles que hemos creído en Yeshua) y la **casa de Judá** de que habla Romanos 11, es la confirmación de Ezequiel 37 donde después de resucitar YHVH los huesos secos (la casa de Israel) une los dos palos, el palo de Efraim o casa de Israel con el palo de Judá y hace un solo palo de ambos pueblos, para recibir de acuerdo a la profecía a Yeshua en su reinado milenial.(Léelo completamente) Entonces, si somos un solo pueblo judíos y gentiles, si a los ojos de YHVH no hay diferencia entre judíos y gentiles, (Romanos 10: 12), si somos todos, Judíos y gentiles Israel, la novia del cordero, como es que unos viven de acuerdo a las enseñanzas de YHVH y los otros nos “enorgullecemos” de vivir como viven los paganos? Tiene sentido?

Por ultimo recuerda algo que siempre pasamos por alto: El Nuevo pacto no fue hecho con los gentiles como hemos creído. La Escritura es muy clara para especificar que el nuevo pacto fue hecho **con LA CASA DE ISRAEL Y LA CASA DE JUDÁ.**! (Hebreos 8: 8 Jeremías 31: 31). Y este nuevo pacto claramente enseña que la diferencia con el primero esta en el sitio donde se escribieron las leyes de YHVH. El primer pacto fue escrito en piedra, pero el segundo o nuevo pacto, o mejor aun el pacto renovado, escribió **las leyes en el corazón del hombre.** No dice que abolió las leyes, solo dice que cambio el lugar donde son escritas y ahora es el Espíritu Santo el que las pone en el corazón. Hebreos 8: 8-10 *“Porque reprendiéndolos dice: He aquí vienen días, dice el Señor, **En que estableceré con la casa de Israel y la casa de Judá un nuevo pacto;** No como el pacto que hice con sus padres El día que los tomé de la mano para sacarlos de la tierra de Egipto; Porque ellos no permanecieron en mi pacto, yo me desentendí de ellos, dice el Señor. Por lo cual, este es el pacto que haré con la casa de Israel Después de aquellos días, dice el Señor: **Pondré mis leyes en la mente de ellos, Y sobre su corazón las escribiré; Y seré a ellos por Dios, Y ellos me serán a mí por pueblo;**”*

Me he extendido en la explicación de nuestro papel o rol dentro de los planes del Eterno Padre de acuerdo a las Escrituras, y los he llevado a estos versículos, porque con este marco de referencia quiero entonces analizar los textos que tradicionalmente han sido usados para enseñarnos que nosotros, los siervos de Yeshua, no tenemos que obedecer los mandamientos, en este caso en particular los que se refieren a la comida que el Padre Eterno nos dio como alimento.

Contrario a lo que la mayoría de la gente piensa, las leyes acerca de los animales que eran puros o impuros, los que se podían o no comer, se dieron desde el comienzo, desde Noe, y no en el Sinai. (Génesis 7: 2). Que significa esto? Las leyes que YHVH dio a Noe eran para todas las personas de la tierra. Israel no existía todavía, y la humanidad había sido exterminada por su pecado. Así que fue desde el comienzo que YHVH nos advirtió cuales animales eran alimento y cuales no. Pero sabemos por la Escritura que de nuevo la humanidad se corrompió y fue a un hombre justo y lleno de Fe, Abraham, a quien YHVH eligió para ser el padre de su pueblo Israel. Y fue en el Sinai, cuando ya reunido su pueblo y sacado de Egipto, YHVH **de nuevo** les recuerda cuales animales son adecuados para el consumo humano. Por desobediencia, los pueblos paganos comían cualquier animal ignorando la voluntad del Eterno.

Ya en el Nuevo pacto, después de Yeshua, cuando ya los gentiles estaban viniendo a ser parte del pueblo escogido, hubo gran discusión acerca de lo que los gentiles debían hacer o no al integrarse al pueblo de Israel. reunió el concilio de Jerusalén, (Hechos 15) y llegaron a la siguiente conclusión: *“Por lo cual yo juzgo que no se inquiete a los gentiles que se convierten a Dios, sino que se les escriba que se aparten de las contaminaciones de los ídolos, de fornicación, de ahogado y de sangre. Porque Moisés desde tiempos antiguos tiene en cada ciudad quien lo predique en las sinagogas, donde es leído cada día de reposo”*. Hechos 15: 20-21

Analicemos bien el texto: Lo que estaban concluyendo los apóstoles era que para no confundir a los gentiles que llegaban, debían enseñarles y exigirles 4 normas básicas que debían cumplir inicialmente, ya que después, de acuerdo al verso 21 en la reunión semanal del día de reposo en las sinagogas, (Shabat) aprenderían el resto de la Torah. (Llama la atención que estas palabras son bien distintas a las que escuchamos a diario en los pulpitos cristianos, verdad?)

Pero, cuales eran las 4 ordenanzas iniciales? Eran Levítico 17 y 18. Los gentiles se debían apartar de los ídolos, de fornicación, de ahogado (esto quiere decir de la manera pagana de matar los animales que iban a consumir, ya que según lo ordenado por YHVH, los animales deben morir mediante un corte en el cuello que garantiza que los animales no sufrirán al morir, y la sangre debe ser vertida en el suelo. Los paganos estrangulaban sus animales). Y por ultimo que debían abstenerse de sangre, que significa claramente una reglamentación kosher de los alimentos de acuerdo a la Torah. No se debe consumir sangre, porque en la sangre esta la vida. (No puedo evitar hacer referencia siempre que escribo al respecto de las leyes alimentarias, acerca de la abominación que es para el Padre el consumo popular en Colombia de la morcilla, preparada con sangre, ¡y de cerdo!).

Podemos ver claramente que jamás se otorgó en la Escritura ninguna “libertad” a los gentiles para consumir alimentos como lo hacían antes de venir a ser parte del pueblo de YHVH.

Mas adelante encontramos el caso de Pedro, quien al ser enviado a casa de Cornelio, tuvo una visión generalmente interpretada en el sentido de que YHVH permitía a Pedro comer animales inmundos. Veamos un poco en detalle: Pedro, después de mucha oración recibe una visión donde animales impuros caían y YHVH le ordena comerlos. Pedro responde que nunca ha comido animales impuros y YHVH le contesta: “Lo que Dios limpio, no lo llames tu común”. Hasta aquí la lectura, efectivamente parece que Dios ya ordena que comamos de todo, porque El lo limpio con la sangre de Yeshua (como sería la predicación). Pero, es esto cierto? Vamos al versículo 28 donde el mismo Pedro explica la visión, al comprender que YHVH le estaba hablando de **hombres gentiles y no de animales**. La sangre de Yeshua efectivamente había limpiado estos hombres y ya no era oprobio para ellos entrar en sus casas.

Hasta aquí, tienes la idea de que YHVH elimino las leyes kosher de los alimentos?

Colosenses 2: 14 a 22 es otro pasaje que merece ser revisado: “*anulando el acta de los decretos que había contra nosotros, que nos era contraria, quitándola de en medio y clavándola en la cruz, y despojando a los principados y a las potestades, los exhibió públicamente, triunfando sobre ellos en la cruz. Por tanto, nadie os juzgue en comida o en bebida, o en cuanto a días de fiesta, luna nueva o días de reposo 17 todo lo cual es sombra de lo que ha de venir; pero el cuerpo es de Cristo. Nadie os prive de vuestro premio, afectando humildad y culto a los ángeles, entremetiéndose en lo que no ha visto, vanamente hinchado por su propia mente carnal, y no asiéndose de la Cabeza, en virtud de quien todo el cuerpo, nutriéndose y uniéndose por las coyunturas y ligamentos, crece con el crecimiento que da Dios .Pues si habéis muerto con Cristo en cuanto a los rudimentos del mundo, ¿por qué, como si vivieseis en el mundo, os sometéis a preceptos tales como: No manejes, ni gustes, ni aun toques (en conformidad a mandamientos y doctrinas de hombres), cosas que todas se destruyen con el uso?*”

Este es un pasaje acerca del cual escribí todo un estudio porque es muy complejo, pero analicemos 3 puntos esenciales del texto:

1. Si el acta de decretos clavada en la cruz es la Torah, entonces hay una contradicción muy grande con las palabras de Yeshua mismo en Mateo 5: 17 y 24: 35: “*El cielo y la tierra pasarán, pero mis palabras no pasarán.*”. De igual manera, si fue la Torah la que fue clavada en la cruz, por qué los discípulos exigieron a los gentiles que se convertían observar la Torah en Levítico 17 y 18 como encontramos en Hechos 15? Realmente lo que fue clavado en la cruz de acuerdo a las mismas palabras de la Escritura, fue el acta de decretos que había en contra nuestra, por no cumplir la Torah. La Torah de acuerdo al salmo 1 por ejemplo, lejos de ser en contra nuestra, es vida y fuente de bendiciones. “*Sino que en la ley de YHVH está su delicia, Y en su ley medita de día y de noche. Será como árbol plantado junto a corrientes de aguas, Que da su fruto en su tiempo, Y su hoja no cae; Y todo lo que hace, prosperará.* Yo le pregunto a cualquier persona que enseñe que la Torah o la ley fue clavada en la cruz y abolida, si ya eliminó el salmo 1 de su Biblia, porque

cómo vamos a meditar día y noche en una ley que fue clavada en la cruz por estar en contra nuestra? Como va a ser una delicia meditar en algo que acabó, y de la que fuimos “libertados?”

2. . Por tanto, nadie os juzgue en comida o en bebida, o en cuanto a días de fiesta, luna nueva o días de reposo : Siempre se interpreta este pasaje como si Pablo estuviera diciendo a los gentiles que no permitan que los judíos los juzguen por lo que comen, beben, las fiestas o el día de reposo. Pero es esto cierto? Analicemos: Que días de fiesta, luna nueva o día de reposo tenían los gentiles antes de venir a Yeshua? Eran paganos, comían de todo, bebían sin restricciones, no guardaban días de fiesta ni de reposo porque como decía Pablo en Efesios, no tenían Dios. Entonces como Pablo les da esa recomendación? Los días de Fiesta y los días de luna nueva son mandamientos que YHVH dio en la Torah para su pueblo Israel. También YHVH reglamento la comida y la bebida. Por lo tanto lo que Pablo les esta diciendo a los gentiles, es precisamente que no permitan que los demás gentiles los juzguen ahora que son parte de Israel, por observar las Fiestas, la luna nueva, comer lo ordenado y vivir en general de acuerdo a la Torah. Puedo imaginar fácilmente a los demás gentiles burlándose de los creyentes y llamándolos “judaizantes”, tal como se hace hoy en día, porque los ven obedeciendo a YHVH.

No es curioso, por decir lo menos, que la mayoría de las enseñanzas Cristianas enseñan que podemos comer como los paganos, que no debemos guardar las fiestas del Señor, que debemos cambiar el día de reposo ordenado por YHVH para el día del sol (domingo) y juzga como “judaizante” a quien enseñe el mandamiento de YHVH que reposa en sus mismas manos? Que están en la Biblia que proclama seguir “fielmente”?

3. .Pues si habéis muerto con Cristo en cuanto a los rudimentos del mundo, ¿por qué, como si vivieseis en el mundo, os sometéis a preceptos tales como: No manejes, ni gustes, ni aun toques (en conformidad a mandamientos y doctrinas de hombres), cosas que todas se destruyen con el uso?” Mucha atención acá a las palabras de Pablo: Les dice a los gentiles que con Cristo ellos murieron a los rudimentos del mundo. Y al hablar de los preceptos a los cuales se están sometiendo aclara muy bien que esos preceptos de los que les habla son ¡ **mandamientos de hombres!** De cuales mandamientos habla? No manejes, ni gustes ni toques... estos son mandamientos que los hombres tenían y que los gentiles creyentes estaban siguiendo. Pero, son las Fiestas, el día de reposo, las leyes acerca de comida y bebida, mandamientos de hombres? Por supuesto que no! Son mandamientos de YHVH!. Así que resumamos el texto: Desde el verso 8 del capítulo 2 de Colosenses, Pablo exhorta a los gentiles que no se dejen engañar por filosofías y huecas sutilezas según las tradiciones del mundo y no según Cristo. Les anima a seguir los mandamientos de YHVH a pesar de la presión y las burlas de los demás gentiles que con su mente “vanamente hinchada” les enseñan mandamientos de hombres y no de Yeshua. Les advierte que deben seguir a la cabeza que es Yeshua y no a los hombres. Pregunta: Yeshua cambio el día de reposo? O lo cambio Constantino? Yeshua comió comida limpia? O comió cerdo con los paganos? A quien estamos siguiendo?

Pasemos entonces a **1 de Timoteo 4: 4-5** uno de los pasajes favoritos para quienes defienden la eliminación de las leyes de la Torah: “*Porque todo lo que Dios creó es*

bueno, y nada es de desecharse, si se toma con acción de gracias; porque por la palabra de Dios y por la oración es santificado.”

Estos versículos se leen y se concluye que Dios todo lo creó bueno y que por lo tanto podemos comer de todo si lo hacemos con acción de gracias. Porque la oración santifica los alimentos. Pero..... Es esto cierto? Analicemos el texto completo:

Desde el versículo 1 encontramos un texto muy interesante: *"Pero el Espíritu dice claramente que en los postreros tiempos algunos apostatarán de la fe, escuchando a espíritus engañadores y a doctrinas de demonios; por la hipocresía de mentirosos que, teniendo cauterizada la conciencia, prohibirán casarse, y mandarán abstenerse de alimentos que Dios creó para que con acción de gracias participasen de ellos los creyentes y los que han conocido la verdad. Porque todo lo que Dios creó es bueno, y nada es de desecharse, si se toma con acción de gracias; porque por la palabra de Dios y por la oración es santificado”.*

Primero que todo nos habla de una profecía para el final de los tiempos. Creemos que este es el final, por lo tanto es para hoy esta profecía. En segundo lugar nos habla de personas creyentes que apostataran de la fe escuchando doctrinas de demonios. Pero que dicen estas doctrinas de demonios?

En primer lugar, prohibirán casarse. Mucha atención al resto de la doctrina: *, y mandarán abstenerse de alimentos que Dios creó para que con acción de gracias participasen de ellos los creyentes y los que han conocido la verdad.* La pregunta aquí es: Cuales son los alimentos que Dios creó para su pueblo? Observen que los mentirosos mandaran **ABSTENERSE de los alimentos que Dios creó.** Creo Dios el cerdo, el águila, el conejo, el camello, el perro, los animales de mar que no tienen aletas, como langostinos, langosta etc., el gallinazo etc., como alimentos para su pueblo? **NO!** YHVH manda en Levítico 11 que su pueblo no puede comer estos animales. Cuales fueron entonces los animales aprobados para ser alimento de sus hijos? La misma Escritura los define. A que se refiere entonces el texto anterior? Aquí si tengo que incluir mi interpretación del texto por ser una profecía del futuro. Pero creo que se refiere al vegetarianismo. Estas doctrinas contradicen el mandamiento de YHVH quien seleccionó los animales que el hombre podía o no comer. Pero ellos, muchos de la nueva era actual afirman que comer carne es dañino para el ser humano y hasta lo tratan de probar bíblicamente.

Sigue diciendo el texto de Timoteo: “Porque todo lo que Dios creó es bueno, y nada es de desecharse,” Es cierto: Todo lo que Dios creó es bueno, pero claramente YHVH ordena que **no todo se puede comer.** Así que la afirmación fuera de contexto no es valida, puesto que contradice Levítico 11 y como vimos al principio del estudio, desde Génesis reguló los alimentos para el hombre. YHVH ordenó desechar muchos animales que hoy se consumen popularmente en el mundo.

“ porque por la palabra de Dios y por la oración es santificado”. Me podrías mostrar en la Escritura donde se encuentra justificado esta afirmación? Que

la oración santifica lo inmundo? Por el contrario YHVH nos exhorta a separar lo precioso de lo vil, lo puro de lo impuro. Ezequiel 44:23 hablando de la obligación de los líderes, de los sacerdotes dice: “Y enseñarán a mi pueblo a hacer diferencia entre lo santo y lo profano, y les enseñarán a discernir entre lo limpio y lo no limpio” Jeremías 15: 19 dice : “Por tanto, así dijo YHVH: Si te convirtieres, yo te restauraré, y delante de mí estarás; y si **entresacares lo precioso de lo vil, serás como mi boca. Conviértanse ellos a ti, y tú no te conviertas a ellos.**”

Se que algunos argumentaran: Pero después de Yeshua es diferente. Yo les recuerdo: El mismo Yeshua afirmó **que ni una jota ni una tilde de la ley pasarían mientras hubiera cielo y tierra.** Y JAMÁS enseñó a comer animales prohibidos. Lo que dice el texto es claro: Los mentirosos enseñaran al final de los tiempos que no debemos comer los alimentos que Dios creó. Y Pablo les dice que debemos comer lo que DIOS CREO como alimentos, con acción de gracias, y que la oración santifica los alimentos para que sean agradables al Señor.

Finalmente **Marcos 7: 18-23** , otro texto usado para defender la posición de que el cristiano o creyente puede comer de todo dice: “*El les dijo: ¿También vosotros estáis así sin entendimiento? ¿No entendéis que todo lo de fuera que entra en el hombre, no le puede contaminar, porque no entra en su corazón, sino en el vientre, y sale a la letrina? Esto decía, haciendo limpios todos los alimentos. Pero decía, que lo que del hombre sale, eso contamina al hombre. Porque de dentro, del corazón de los hombres, salen los malos pensamientos, los adulterios, las fornicaciones, los homicidios, los hurtos, las avaricias, las maldades, el engaño, la lascivia, la envidia, la maledicencia, la soberbia, la insensatez. Todas estas maldades de dentro salen, y contaminan al hombre.*”

Muchos enseñan que Yeshua estaba diciendo entonces que ahora todos los alimentos son limpios, y que ahora podemos comer cualquier cosa. Fin de la predicación. Pero, estaba enseñando Yeshua esto? Si leemos el contexto general de Marco 7 y Mateo 15: 1-20 vemos que Yeshua esta usando una comparación entre la comida y el corazón hablando a sus discípulos que comían alimentos puros solamente. Recordemos que eran observadores de la Torah, como Yeshua mismo. El mensaje central del texto es que lo que contamina verdaderamente al hombre es lo que sale del corazón y no lo que entra en la boca. En otras palabras les decía: Preocúpense mas por lo que sale de sus corazones, que por lo que entra en sus bocas. Como sabemos que no hablaba de animales puros o impuros? El texto completo nos dice que los fariseos estaban criticando a Yeshua porque sus discípulos comían sin lavarse las manos ritualmente antes de hacerlo, como ellos enseñaban de acuerdo a sus propias tradiciones. Pero no los estaban criticando por la clase de comida que ingerían. Pueden imaginar el dialogo si los hubieran sorprendido comiendo algo inmundo?

Al utilizar la frase “Esto decía haciendo limpios los alimentos” Yeshua esta hablando acerca de las manos no lavadas ritualmente por sus discípulos. En otras palabras sabemos por los dos textos en Marcos y Mateo que Yeshua no estaba hablando de comida limpia o no sino de que lo que contamina al hombre es lo que sale del corazón. Que de nada sirve en cuanto a contaminación lavarse muy bien las manos para comer, si se tiene un corazón inmundo o no kosher. No limpio.

Para terminar les pido que lean conmigo un texto profético que considero que es de vital importancia para corroborar que las leyes acerca de la comida limpia o aprobada por YHVH es para ayer, hoy y para siempre. **Leamos Isaías 66: 15- 17 :** “ *Porque he aquí que YHVH vendrá con fuego, y sus carros como torbellino, para descargar su ira con furor, y su reprensión con llama de fuego. Porque YHVH juzgará con fuego y con su espada a todo hombre; y los muertos de YHVH serán multiplicados. Los que se santifican y los que se purifican en los huertos, unos tras otros, los que comen carne de cerdo y abominación y ratón, juntamente serán talados, dice YHVH.*”

A que se refiere esta profecía? Al tiempo final, cuando se acerque la venida de Yeshua y comience el milenio. Al tiempo de destrucción de las naciones que se oponen a YHVH. Al tiempo descrito por Juan en Apocalipsis como la gran tribulación. Al tiempo cuando YHVH hará un cielo nuevo y una tierra nueva. No es curioso que YHVH dice que va a venir contra los que comen carne de cerdo? Que serán destruidos los que comen cerdo y ratón? Por qué viene con furia y llama de fuego contra ellos si de acuerdo a la enseñanza de la Iglesia Cristiana ya Yeshua permite comer de todo? Sabemos por la Escritura que Yeshua es YHVH hecho carne. Que al final de acuerdo a Zacarías 14 los dos serán uno y uno su nombre. Así que no tiene sentido enseñar que Yeshua eliminó las leyes kosher de los alimentos y después leer que El mismo vendrá con furia contra los que comen carne de cerdo.

Han pensado porque utiliza estas palabras? Personalmente creo que comer carnes de cerdo y ratón, consideradas abominación para YHVH, es señal clara de que no se es parte de su pueblo. Si no fuera tan importante para el Padre esta señal, no la hubiera destacado como lo hace el texto. Por que no dice que viene contra asesinos, violadores etc, cualquier otra clase de pecado?

Santiago 3: 1 nos exhorta a ser responsables con lo que enseñamos. “*Hermanos míos, no os hagáis maestros muchos de vosotros, sabiendo que recibiremos mayor condenación.*” Yo les pido que reflexionemos en cada texto. Lamentaciones 3: 40 dice “*Escudriñemos nuestros caminos, y busquemos, y volvámonos a YHVH;*” Hoy YHVH esta revelando su palabra, abriendo nuestros ojos para leerla tal como ha sido escrita. La Escritura es una de Génesis hasta Apocalipsis. Si no hay un texto que en forma exacta nos de soporte a la enseñanza de que las leyes kosher para los alimentos fueron eliminadas, no es preciso revisar el origen de nuestras creencias? Piense... ore.... Reflexione!

Recuerda finalmente que estamos en el tiempo de RESTAURACION DE TODAS LAS COSAS, para que Yeshua vuelva, de acuerdo a Hechos 3: 21. El que tiene oídos para oír... que oiga.

Shalom!.

